

Medienmitteilung

Verband für offene Arbeit mit Kindern und Jugendlichen Kanton Solothurn wird gegründet

Solothurn, 28. Oktober 2008 - Am 3. November 2008 wird im Berufsbildungszentrum in Olten der Verband für offene Arbeit mit Kindern und Jugendlichen (VOAKJ) gegründet. Hauptziel des Verbandes ist die Zusammenarbeit der offenen Arbeit mit Kindern- und Jugendlichen im Kanton Solothurn zu fördern. Mitglied im Verband können Gemeinden, Kirchgemeinden und Vereine werden, die Träger für offene Arbeit mit Kindern und/oder Jugendlichen sind oder sich in der Kinder- und Jugendarbeit engagieren.

Die ständig wachsende Mobilität unserer Gesellschaft, die zunehmende Angebotsdichte und moderne Kommunikationsmittel stellen an die offene Arbeit mit Kindern- und Jugendlichen neue Herausforderungen. Die offene Arbeit mit Kindern und Jugendlichen ist lokal und punktuell auch im Kanton Solothurn aus verschiedenen Beweggründen gewachsen. Eine verbindliche Vernetzung der offenen Arbeit mit Kindern und Jugendlichen im Kanton Solothurn soll der gesellschaftlichen Entwicklung Rechnung tragen und eine zeitgerechte und effektive offene Kinder- und Jugendarbeit fördern.

Mit dem gemeinsamen Auftritt unter einem Dach will man mehr Breitenwirkung erzielen sowie die Inhalte, Anliegen und Wirkungen der Arbeit mit Kindern und Jugendlichen verständlich an die Öffentlichkeit transportieren.



Der neu zu gründende Verband für offene Arbeit mit Kinder und Jugendlichen soll als Dach der Partner bei jugendpolitischen Fragen auf kommunaler und kantonaler Ebene werden und in Zukunft die Jugendpolitik aktiv mit gestalten.

Gemeinsam sollen geeignete Massnahmen zu Problemen und Brennpunkte im Jugendbereich regional entwickelt und lokal umgesetzt werden. Das Fachwissen in den unterschiedlichen Arbeitsfeldern Kultur, Bildung, Gesundheit, Soziales und Politik kann gezielt gefördert und aufgebaut werden.

Aus diesem Grund wird am 3. November 2008 um 19:00 Uhr im Berufsbildungszentrum Olten der Verband für offene Arbeit mit Kindern und Jugendlichen gegründet. Der VoAKJ setzt sich aus Gemeinden, Kirchgemeinden und Vereinen zusammen, die entweder Träger einer Stelle für offene Arbeit mit Kindern und/oder Jugendlichen sind oder sich in der Kinder- und Jugendarbeit engagieren und weiterentwickeln möchten.

Programm der Gründungsversammlung

19:00 Uhr	Begrüssung
19:05 – 19:20 Uhr	Referat Jonathan Gimmel,Präsident VOJA Kanton Bern
19:20 – 19:35 Uhr	Referat Elena Konstantinidis, Geschäftsführerin Dachverband Offene Jugendarbeit, Schweiz,
19:35 Uhr	Verabschiedung der Statuten Festlegung des Mitgliederbeitrages Wahl des Vorstandes
20:15 Uhr	Apéro



Jugendförderung Kanton Solothurn

Die Jugendförderung des Kantons Solothurn ist verantwortlich für die Unterstützung sämtlicher Akteurinnen und Akteure im Jugendbereich. Dazu gehören neben Jugendlichen und Jugendinitiativen auch Fachleute der Jugendarbeit sowie Gemeinden. Der Angebotsfächer reicht von der Information und Fachberatung über die Vernetzung bis hin zur Förderung von Projekten von Jugendlichen und für Jugendliche. 2007 konnten elf Gesuche von Jugendlichen und dreizehn von Institutionen finanziell unterstützt werden. Mitgetragen wurden vom Jugendmusical über das Jugendmagazin bis hin zur Dance Party für behinderte und nicht behinderte Jugendliche ganz unterschiedliche Projekte. Die eingereichten Gesuche prüften und beurteilten mitunter Juniorexperts auf ihre Jugendverträglichkeit. Seit 2006 wird die Jugendförderung des Kantons Solothurn von der Schweizer Kinder- und Jugendförderung Infoklick.ch im Mandatsverhältnis betrieben.

